

## Überwachung und Kontrolle des Wasser-, Strom- und Gasverbrauchs

Jedes Jahr aufs Neue, wenn wir die Wasseruhren ablesen lassen und dann die Jahresrechnung zustellen, erleben wir immer wieder Fälle, bei denen die Bürger auf uns zukommen und die Richtigkeit der Ablesung oder der Abrechnung anzweifeln. Öfters wird auch der Vorwurf gemacht, dass die Wasseruhren nicht ordnungsgemäß arbeiten würden.

In allen Fällen stellt sich bei der Nachkontrolle heraus, dass sowohl Ablesung, Abrechnung und auch Wasserzähler korrekt waren. Meistens sind Toilettenspülkästen, Überdruckventile oder sonstige defekte Wasserhähnen die Ursache für den Mehrverbrauch.

Ein defektes Überdruckventil kann, wenn der Fehler nicht bemerkt wird, die Wasserrechnung in beträchtliche Höhen schnellen lassen, zumal für diese Wasser, nachdem es über die Kanalisation auf die Kläranlage gelangt, auch Abwassergebühren bezahlt werden müssen.

Fehler in der Installation können nur durch laufende Überwachung festgestellt werden. Leider wird dies in den wenigsten Fällen praktiziert. Als kleine Hilfe hat die Verwaltung die untenstehende Tabelle entworfen. Sie soll helfen unnötige Ausgaben zu verhindern und ganz nebenbei können auch noch die Verbrauchsgewohnheiten kontrolliert werden.

<b>Übersicht über Strom- / Wasser- und Gasverbrauch</b>						
MONAT	STROM		GAS		WASSER	
	Zählerstand	Verbrauch	Zählerstand	Verbrauch	Zählerstand	Verbrauch
<b>Dez.</b>						
<b>Jan.</b>						
<b>Feb.</b>						
<b>März</b>						
<b>April</b>						
<b>Mai</b>						
<b>Juni</b>						
<b>Juli</b>						
<b>Aug.</b>						
<b>Sept.</b>						
<b>Okt.</b>						
<b>Nov.</b>						
<b>Dez.</b>						
<b>Summe</b>						